



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

17 Noviembre 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que la carrera por el 2024 ya empezó en el **Estado de México** y, con tacto político, el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en la **Legislatura mexiquense, Enrique Vargas del Villar**, se registró ayer en el **Comité Ejecutivo Nacional** para contender por la **senaduría mexiquense**. Fue recibido por una comitiva de apoyo; muchos señalan que esta estrategia azul será fortalecida con la alianza con el **PRI y PRD**, y le dará una fuerte batalla a la **4T**.

Con este registro, se prevé también que Enrique **Vargas del Villar** compita por un escaño en la **Cámara Alta** en contra de otro de sus compañeros en la **Junta de Coordinación Política en el Congreso local**, y será nada más ni nada menos que con el propio coordinador **Morenista, Maurilio Hernández**, quien aseguran ya tiene la bendición de su líder **Higinio Martínez Miranda** para sucederlo..

Que la **Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes, Anpec**, puso el dedo en la llaga tras señalar que el programa **Buen Fin** dejó de ser atractivo para los consumidores no solo del **Estado de México**, sino de todo el país, pues asegura que ante la inflación por la que atraviesa todo el territorio nacional, lo que menos quiere la población es endeudarse y priorizar cubrir necesidades básicas en los hogares, es más, les sugirió evitar gastar de más y ello indudablemente representa un duro golpe a este programa; ¿Será que la **4T** les haga caso y cancele esta estrategia comercial impuesta en los tiempos del ex presidente **Felipe Calderón Hinojosa**? Todo puede pasar.

Que además de ver las calles de **Toluca** con maestros caminando por la **movilización del Movimiento de Transformación Magisterial**, lo que ahí resaltó ayer fue la presencia de la hija del subsecretario de educación básica, **Serafín Aguilera**. Y es que aunque es **maestra**, muchos se preguntaban si no se trata de un **conflicto de interés**, pues ella participa por temas de derechos sindicales y su padre es parte de vigilarlos y, en los hechos, como gobierno juega el papel de patrón, ¿Será? —

EN LOS PASILLOS

PIDEN AYUDA

Aseguran que debido a los reiterados acontecimientos registrados en la Central de Abasto de Toluca, que comprende **incendios** en algunos espacios, homicidios y atracos, **líderes** valoran la posibilidad de instalar botones de **emergencia** en algunas **bodegas** y zonas estratégicas, pero también solicitarán a la Secretaría de Seguridad y al Gobierno Municipal **coadyuvar** en la vigilancia.

BIEN CUIDADOS

Cuentan que en los municipios más **grandes** del Estado de México, ya se notó la presencia de elementos **policíacos**, cuya encomienda es el cuidado de las **miles** de personas que se esperan en el llamado **Buen Fin**. Garantizar una vialidad fluida y atención inmediata ante la comisión de algún **delito** son las misiones principales.

MÁS PROTESTAS

Dicen que habitantes de Naucalpan, concretamente vecinos de **La Mancha**, amenazan con un nuevo cierre en Periférico Norte a la altura del Palacio Municipal, el próximo martes 21 de noviembre, para **protestar** por el presunto **desalojo** de 13 perros de un refugio instalado por los propios **vecinos**. La amenaza persiste, no obstante que los **"lomitos"** fueron trasladados al Centro de Control y Bienestar Animal del municipio, en **El Molinito** para su valoración médica y aplicación de las **vacunas** correspondientes.

TERMINAR OBRAS

Comentan que **no** obstante que se concluyó y terminó la reconstrucción de la **glorieta** de Bosques del Lago en Cuautitlán Izcalli, **vecinos** del lugar no se encuentran muy conformes y exigen a las **autoridades** la culminación de las **obras complementarias**, pues estas siguen generando un intenso **tráfico** en la zona.



J. Israel Martínez

La compleja etapa de selección de candidaturas

Los 125 municipios del Estado de México han entrado en "modo electoral" y ya no hay marcha atrás para ello; quienes aspiran a una candidatura han comenzado con la conformación de sus equipos y el diseño de las estrategias para el proceso que tendrá verificativo el domingo 2 de junio del año entrante con una gran diferencia: habrá menos opciones para alcanzar una candidatura debido a las reelecciones consecutivas que son la opción para 99 alcaldes y los 45 diputados locales de mayoría relativa.

La reelección consecutiva consiste en la oportunidad que tienen aquellos que hayan desempeñado un cargo de elección popular para ocuparlo nuevamente al finalizar el periodo para el cual fue electo y sin la necesidad de que pase un periodo intermedio donde no se ejerza el puesto.

Este proceso tiene alguna reglas a considerar: los presidentes municipales, regidores y síndicos, al igual que los senadores, sólo podrán reelegirse de manera consecutiva durante un periodo más mientras que los diputados, tanto locales como federales, podrán hacerlo hasta por cuatro veces y en todos los casos deben ser postulados por el mismo partido o coalición por el que llegaron al cargo (en el caso de las coaliciones puede ser sólo por uno de los partidos que la integraron originalmente) y la única excepción es si hayan renunciado o perdido su militancia antes de la mitad de su mandato, en cuyo caso podrían ser postulados por otro partido.

En el caso de las presidencias municipales no es necesario que la participación involucre a todos los integrantes de la planilla original, ya que cada uno se encuentra en libertad de decidir si busca la reelección consecutiva, se postula a otro cargo de elección popular o simplemente decide ya no seguir participando en estos procesos.

Ahora bien: la primera complicación que se presenta para los partidos políticos mexiquenses que contendrán en la elección de 2024 será definir su cuota de paridad de género tanto en las diputaciones locales como en las candidaturas municipales, cuidando que en estas últimas se atiendan las dos dimensiones que corresponden (vertical: verificando que en la planilla haya igual número de hombres y mujeres; y horizontal para observar que al registrar esas candidaturas también exista paridad entre el número de hombres y mu-

eres entre los diferentes ayuntamientos).

Dado que la ley pone como candado que la reelección consecutiva sea a partir de la postulación del mismo partido, esto significa que serán los institutos políticos los que decidan si presentan nuevamente a un aspirante o no, por lo que los ediles y diputados pueden manifestar su intención de repetir en el cargo pero eso no garantiza que sus partidos los consideren como la mejor opción para representarlos en la contienda.

De esta manera los partidos deberán definir, primero, a quiénes les brindarán el apoyo para poder participar de esta reelección y a quiénes simplemente se decidirá no postularlos, ya sea para abrirle paso a un nuevo contendiente o por necesidad para cumplir la cuota de paridad de género; lo que podría ser un nuevo problema, ya que cada partido tiene un determinado número de alcaldes que ya no podrán repetir dado que están en su segundo periodo, por ejemplo en Morena son siete: Sandra Luz Falcón, de Texcoco; Elena Gómez, de Tultitlán; Mariela Gutiérrez, de Tecámac; Nancy Gómez Vargas, de Chicoloapan; Agustina Catalina Velasco, de Chiconcuac; Nelly Brígida Rivera Sánchez, de Temoaya; y Erika Sevilla Alvarado, de Oztolotepec.

Por parte del PRI se trata de cuatro alcaldesas que ya no podrán repetir en su cargo: Laura Amalia González, de Chapultepec; Astrid Anita Dávila Ordóñez, de Isidro Fabela; Lizeth Marlene Sandoval Colindres, de San Antonio la Isla y Xóchitl Maribel Ramírez, de Texcalyacac, del PAN sólo un alcalde no repite y es hombre, mientras que del PRD hay dos mujeres que ya no podrán buscar la reelección consecutiva: Sara Mora de Jesús, en San Simón de Guerrero y María del Rosario Matías Esquivel, de Santo Tomás.

A final de cuentas, los partidos deberán compensar estos espacios con más mujeres mientras que, al mismo tiempo deberán cuidar que los candidatos que

presentan para la contienda de 2024 cumplan con el requisito de paridad, que para la entidad deberán ser 112 varones y 113 mujeres por cada partido; mientras que para la Legislatura local deberán ser 22 varones por 23 mujeres; lo cual también podría representar un problema dado que en este momento, de mayoría relativa, son 17 mujeres por 28 hombres los que podrían aspirar a una reelección aunque en la configuración de partidos podría abrirse el espacio para que todos participen de nueva cuenta.

Otra cuestión con los legisladores es que los de representación proporcional, mejor conocidos como plurinominales, también estarían en condiciones de participar de la reelección consecutiva dado que el único requisito para ir por esta opción es que los postule el mismo partido, pero resulta que estas curules se asignan en función de los resultados electorales, por lo que existe la posibilidad de que no se asignen en el mismo número para cada partido, abriendo la posibilidad a que alguno pierda la reelección por falta de espacio.

La posibilidad de una reelección consecutiva ocasiona que para la elección de 2024 los partidos tengan menos opciones de acomodar a sus cuadros que van emergiendo en las respectivas escenas locales, esto representa menos lugares para los militantes que consideran que están en un

buen momento para participar por un puesto de elección pero que no tendrían cabida en las planillas si se aprueban las reelecciones en los partidos.

Para colmo, los partidos deberán evaluar cómo mantener la vigencia de algunos cuadros que les han dado buenos resultados y que podrían perderse en caso de no encontrarles un sitio en el juego electoral del año venidero; por ejemplo, la alcaldesa de Texcoco, Sandra Luz Falcón, ha dado buenos resultados para Morena en su municipio, pero ya no puede reelegirse, por lo que le tendrían que encontrar acomodo en una diputación local en cuyo caso deberían bajar a Nazario Gutiérrez quien podría competir por la reelección en el distrito 23 (Texcoco) pero es el secretario general del partido, por lo que sería muy difícil quitarle la posibilidad de reelección, así que tendrán que buscar otras opciones.

De esta forma el ajedrez político de los partidos en este momento se ha vuelto muy complicado en el acomodo de las piezas ante la posibilidad de la reelección y aunque varios aspirantes a candidatura levantaron la mano y ya trabajan para contar con el apoyo de su partido, la realidad es que todo podría venirse abajo de un momento a otro, vaya escenarios.

X: @Mega_IsraelMtz
Facebook: Mega.IsraelMartinez

DOSSIER POLÍTICO

El combate a la corrupción; la hidra de mil cabezas

JUAN CARLOS VILLARREAL

DURANTE ESTA SEMANA, distintas instituciones organizaron conferencias, mesas de análisis y eventos de promoción para incentivar una cultura que combata a la corrupción que nos aqueja. Se trata de un esfuerzo colectivo en donde la UAEMéx tiene un rol muy activo, a través de su Facultad de Ciencias Políticas en la que gravita la coordinación impulsada por el Dr. Gabriel Reyes, a la que en esta ocasión se sumó la Universidad Autónoma Metropolitana con sede en Lerma que auspicio algunos eventos, coordinados por la Dra. Gabriela Martínez Tiburcio. A estas instituciones académicas, se integra el soporte del IAPEM y del propio INFOEM, se trata pues, de un esfuerzo colectivo digno de secundar e institucionalizado en el futuro.

NO PRETENDO HACER una relatoría del mismo, pero si destacaré dos o tres ideas que fueron muy recurrentes durante la semana: México registra importantes avances en el proceso de institucionalización de normas, procedimientos y uno de los mejores marcos regulatorios del mundo; sin embargo, las resistencias de la clase política para aceptar y respetar dicho marco normativo, expresa la condición estructural del fenómeno; el riesgo del retroceso en la materia, proviene en buena medida del uso partidario de los ciclos electorales para usar esta agenda de combate a la corrupción como acto propagandístico, pero luego ya en poder, volver a repetir las conductas denunciadas.

UNA DE LAS pocas alternativas para evitar que los avances logrados se detengan o involu-

cionen, lo constituye la necesaria participación ciudadana ajena al poder constituido, para escudriñar la información pública, someterla a su evaluación y de ser el caso, denunciar las conductas irregulares que al menos permitan someter a presión pública a los actores involucrados. Ejemplos en este sentido hay muchos y a todos nos conviene que se sigan presentando, pues el musculo ciudadano requiere ser ejercitado para fortalecer los controles democráticos del poder público.

HACE UNOS MESES, Jaime Torres Frago publico en Opera, la revista académica de la Universidad de Externado en Colombia, un artículo muy interesante: “Desafíos en el combate a la corrupción en Hispanoamérica: las experiencias de Chile, Colombia, Costa Rica, Guatemala y México” (Dialnet-DesafiosEnElCombateALaCorrupcionEnHispanoamerica-8688374.pdf) En este propone un análisis comparado basado en 5 indicadores; “Índice de Estado de Derecho, el Control del Ejecutivo, el Índice de Democracia Liberal, el Índice de Desarrollo Humano y el producto interno bruto (PIB) per cápita. La segunda hipótesis establece que, tomando como referencia las cinco naciones analizadas, si esos indicadores crecen, la corrupción decrece y viceversa”, en sus conclusiones anota:

“...SE CONFIRMA QUE la corrupción está marcadamente correlacionada con estas variables...” Nuestro país está entre los que no disminuye la corrupción, por lo que, señala el autor; “Es prioritario, entonces, que los países con altos niveles de corrupción en la región construyan verdaderos Estados de derecho, sustentados, además de una legítima promoción de la participación social en tareas de

vigilancia, en la cultura de la legalidad y en organizaciones eficaces de procuración de justicia... Lo anterior es la vía para fracturar la cultura clientelista y patrimonialista, desapegada del respeto por la ley y la rendición de cuentas. Entre otras estrategias, la incorporación de servicios profesionales de carrera en todos los niveles de gobierno, basados, además del conocimiento técnico, en la axiología y deontología de la función pública, tal como lo ha planteado antes el Centro Latinoamericano de Administración para el Desarrollo (CLAD) (2003, 2006), es fundamental”.

EN ESTE SENTIDO, alternativas como suprimir el actual Sistema Anticorrupción por un nuevo Tribunal de Cuenta Pública como recientemente propuso el senador Higinio Martínez, obedece más a la molestia por la ineficacia del SNA y el propio SAEMM, que a las verdaderas causas que en el ensayo ya referido explica estructuralmente del tema. La idea es buena, si va acompañada de un diseño institucional más completo, pero tiene dificultades jurídicas a la vista; el derecho a la información y protección de datos personales, tienen una tutela constitucional que ese nuevo Tribunal no podría absorber, pues no existe en el mundo una figura que garantice el acceso a la información, proteja los datos, investigue actos de corrupción y los sancione, en una sola instancia, que por su naturaleza jurídica tendría que ser un órgano constitucional autónomo. Propuestas de este tipo, son espectaculares y probablemente muy populares, pero dejan de lado que sin voluntad política no hay institución o proceso que funcione. Lo mejor sería perfeccionar el actual modelo y hacer una cirugía mayor al Sistema Anticorrupción en el Estado de México y Municipios, que le otorgue más peso a la participación ciudadana e integre un rol ejecutivo con más apoyo político para combatir con seriedad a esta hidra de mil cabezas que es la corrupción en México.



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- **Gobernadora con mujeres.**
- **Empresarios con Azucena.**
- **Vargas se registra primero.**

Así como la Gobernadora **Delfina Gómez Álvarez** está cumpliendo a sus compañeros maestros locales y federales, también cumple a las mujeres, ofreciéndoles servicios en todas las comunidades en rubros de educación, vivienda, trabajo, salud, vida libre de violencia y cuidados ... NOTAS CORTAS: No solo militantes y simpatizantes de Morena apoyan las aspiraciones de la diputada local **Azucena Cisneros Coss** para la candidatura a la presidencia municipal de Ecatepec, el más poblado del estado, también parte del empresariado mecatéense y mexiquense, como se demostró ayer en la sesión mensual de la Unión Industrial del Estado de México (UNIDEM) evento en el que estuvo presente la Secretaria de Desarrollo Económico del GEM, **Laura González Hernández** ... Y hablando de aspiran-

tes para el 2024, de todos los mencionados para el Senado de la República, el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en la 61 legislatura, **Enrique Vargas del Villar**, es el primero en registrarse ante su partido de cara a la elección de senador por el Estado de México. Otros aspirantes son el alcalde de Ecatepec, **Fernando Vilchis**, por Morena; **Laura Barrera Fortoul**, por el PRI; **José Alberto Couttolenc** por el PVEM y **Juan Zepeda** por MC ... Y ya que lo mencionamos, el líder del "verdecologista", **Couttolenc Buentello** presidirá esta mañana la Jornada en Apoyo a la Economía en Ocoyoacac, uno de los seis municipios que gobierna el partido del tucán ... Mañana presentará su segundo informe de labores la diputada local morenista **Mónica Álvarez Nemer**, fuerte aspirante del Morena a la presidencia municipal de Toluca ... Feliz fin de semana, raza ...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



+ Pisó la gobernadora mexicana el Aula Magna de la UAEM
+ Arrancará campaña por el Senado Enrique Vargas del Villar
+ La titular del OSFEM Miroslava Carrillo Martínez arrastra más de 3 años de corrupción de ex presidentes municipales de Toluca, Capulhuac, Tlalnepantla, Naucalpan y Metepec por citar sólo algunos.

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez pisó por primera vez durante su administración las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de México, lo que sienta un precedente de colaboración con la máxima casa de estudios que, seguramente, será benéfica para todas y todos los mexicanos, sobre todo quienes se preparan académicamente ahí.

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) fue sede de la presentación de la publicación "Panorama Agroalimentario 2023", acto que encabezó la gobernadora mexicana, Delfina Gómez Álvarez; el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural del Gobierno de México, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, y el rector de esta casa de estudios, Carlos Eduardo Barrera Díaz.

La gobernadora Gómez Álvarez destacó que este informe anual contiene estadísticas que describen el comportamiento del campo mexicano, la actividad pecuaria y pesquera de nuestro país, lo que permite tomar decisiones en el sector agroalimentario y adaptar políticas ante los desafíos que enfrenta esta área, como el cambio climático.

"El Panorama Agroalimentario es más que un informe técnico, es un reconocimiento, es un testimonio del esfuerzo de los agricultores, ganaderos y pescadores mexicanos. Nos ofrece una visión clara de cómo promover el progreso y mejorar la calidad de nuestra producción", expresó.

Por ello, llamó a construir un Estado de México donde el desarrollo rural, el acceso a tecnologías sostenibles y una vida digna para cada campesino sean prioridades.

A su vez, el rector de la máxima casa de estudios mexicana, Carlos Eduardo Barrera Díaz, señaló que este foro tiene el propósito de dar a conocer la situación actual de uno de los sectores que requiere atención prioritaria, a través del Panorama Agroalimentario 2023, porque la información alimentaria constituye un imperativo ético que orienta las acciones del Estado y apuntala la soberanía nacional.

Arrancará campaña por el Senado Enrique Vargas del Villar



Si quiere usted ver lo que verdaderamente es una campaña política, espere nada más que inicie el próximo año y que Enrique Vargas del Villar arranque su actividad proselitista, ahora en busca de un escaño en el Senado del país.

Ni todos los candidatos juntos de Morena, PRI y PRD tienen la capacidad logística, estrategia electoral y, sobre todo, dinero, para levantar una campaña del tamaño de la que hará Enrique Vargas del Villar, porque él no va a ver si puede ganar. Simplemente ganará. Y el tiempo medará la razón.

Vargas del Villar se registró formalmente ayer en la sede estatal del Partido Acción Nacional, en Naucalpan, y con eso dio el primer paso de su siguiente objetivo: el Senado de la República.

El Estado de México tiene actualmente cuatro espacios en el Senado, tres de ellos se otorgan por el principio de mayoría; es decir, el que gane en las urnas el próximo 2 de junio del 2024, y uno más para quien quede en segundo lugar como partido. O sea, en el eventual caso de que Morena arrase —como tienen previsto— en esas elecciones, quizá podrían entrar hasta sus tres candidatos, pero el cuarto espacio será para Vargas del Villar.

Sin embargo, y en el entendido de que muchos se van a reír de mí, les puedo adelantar que una de las plazas para candidatos de mayoría relativa será para Enrique Vargas del Villar, así Morena ponga como candidatos al "todólogo" Higinio Martínez Miranda o a los alcaldes de Ecatepec y Tecámac, Fernando Vilchis Contreras y Mariela Gutiérrez Esca-

lante, respectivamente. Ninguno de los tres morenistas le gana la elección al panista y, si son inteligentes, los priistas podrían cobijar a sus candidatos al amparo de la sombra del expresidente municipal de Huixquilucan, como debieron hacerlo en la pasada elección por la gubernatura y quizá les hubiera ido mejor.

Para rematar...

Si alguien ve por ahí a la titular del Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM), Miroslava Carrillo Martínez, dígame por favor que ya se ponga a trabajar y desquite el jugoso salario que recibe puntualmente.

Miroslava Carrillo rindió protesta como titular del OSFEM el 30 de enero del año 2020; es decir, está por cumplir, en poco más de dos meses, cuatro años en ese cargo desde el cual poco o nada ha contribuido al combate de la corrupción y a poner orden en el uso de los recursos públicos, sobre todo en los 125 ayuntamientos del Estado de México.

Desde su "espectacular" llegada a ese cargo se autoproclamó como el Adalid de la Transparencia, Democracia y Anticorrupción, y, a la fecha, ni en la administración priista ni en la que inició hace dos meses Morena con Delfina Gómez Álvarez a la cabeza hemos tenido noticia alguna de alguna acción, por lo menos de prevención, para que se deje de hacer uso de los recursos públicos como si fueran propiedad personal de algunos.

Miroslava Carrillo arrastra casos como los de los ex presidentes municipales de Capulhuac, Filiberto Rojas Ubaldo y Leidy Fabiola Leyva García, quienes, ya está comprobado, se robaron 79 y 19 millones, respectivamente, y la titular del OSFEM no ha sido capaz de judicializar el asunto.



Pero si de inacción hablamos, qué me dice usted de los ex presidentes municipales de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez; de Naucalpan, Patricia Durán Reveles; de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, y de Metepec, Gabriela Gamboa Sánchez, quienes dejaron en ruinas a sus respectivas tesorerías y no los tocan ni con el pétalo de una rosa.

Ya sería hora de hacer algo a favor de los mexicanos, y si no puede, pues que renuncie y deje ese cargo a alguien con capacidad y, sobre todo, decisión suficiente para actuar, para que se deje de negociar la ley.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ Todavía no saben método para elegir candidatos en el PRI: Braulio Álvarez.
- ♦ Los aspirantes deberán respetar el método que se proponga y salir en unidad.
- ♦ Reunión trascendente de líderes parlamentarios con gobernadora, pero no quiere decir que aprobarán en automático el presupuesto.
- ♦ El PRI no siempre ha votado en bloque, primero se debe analizar la propuesta del Ejecutivo.
- ♦ Pregunta del día: ¿Alguien fuera de Movimiento Ciudadano cree que Samuel García tendrá 20 puntos en las encuestas el mes entrante?

AUNQUE todavía faltan unos días para que el ejecutivo estatal presente su propuesta de presupuesto para el año entrante, es importante mencionar que ahora la situación en el Congreso local cambiará.

Y es que Morena dejó de ser oposición y ahora le toca defender lo que será el presupuesto cuando en los últimos años fue la fuerza legislativa que se opuso en todo momento al proyecto que mandaban desde la gubernatura, incluso llegaron a presionar tanto que una ocasión lo aprobaron hasta luego de cuatro semanas y con la anuencia de presidencia.

Lo que va a cambiar es el hecho de que Morena ahora va a intentar que se apruebe sin cambios o con el mínimo de modificaciones.

La oposición, como ya hemos comentado en otras ocasiones no existe y tanto el PAN con ENRIQUE VARGAS, como el PRI con ELÍAS RESCALA, se han convertido en una especie de aliados de la nueva administración.

BRAULIO ÁLVAREZ Y SU VISIÓN

Para el legislador BRAULIO ÁLVAREZ, el Gobierno del estado ha tenido acercamiento con los coordinadores de bancada de la Cámara de Diputados con el fin de informar la forma en la que vendría el presupuesto estatal para el próximo año.

Tienen hasta el 21 de noviembre para presentarlo en la Legislatura y luego pasa al análisis.

Dice que todo apunta a que se tiene la voluntad de atender temas relacionados con la seguridad, educación, infraestructura, desarrollo social.

Uno de los temas que causa mayor preocupación es el hecho de que ahora que Morena es gobierno, haga la propuesta de un presupuesto que se ajuste a las necesidades que van a tener en tiempo electoral y que sobre todo, los programas sociales sean usados con ese propósito.

Aunque desde la federación se ha notado que los apoyos sociales se usan como medida de presión en tiempos de elección y que en el 2024 que se elegirán desde el ejecutivo federal, hasta senadores, diputados federales, locales y alcaldes, BRAULIO ÁLVAREZ tiene la "esperanza" de que ahora la administración atienda las necesidades de todos los mexicanos.

De la reunión de los líderes de las fracciones con la gobernadora, DELFINA GÓMEZ, el legislador de Toluca dijo que espera un presupuesto en el "que se puedan llegar a los acuerdos necesarios".

NO SIEMPRE EL PRI VOTA EN BLOQUE...

En cuanto a la posición que adoptará el PRI, especificó que su partido está interesado en el bien-

tar de los mexicanos, pero también dejó en claro cuando se le preguntó que si veía un voto en bloque a favor del presupuesto, que los legisladores tricolores no siempre lo han hecho de esa forma.

Lo que hace suponer que cada uno de los legisladores va a exponer sus puntos de vista y si la propuesta no satisface algún análisis entonces la bancada del PRI no saldría a votar, con todos a favor.

"... hacemos el estudio, el análisis, (del presupuesto) cada quien trae sus diferentes inquietudes, esperamos que, bueno en su momento, no todas las votaciones del PRI han sido unánimes, también hay que decirlo, en algunos temas han sido por mayoría..."

Aunque también dejó en claro que primero se tiene que analizar la propuesta que hagan del ejecutivo estatal.

INCERTIDUMBRE ACERCA DEL MÉTODO PARA ELEGIR CANDIDATOS EN EL PRI.

Por lo que toca a la forma en la que el PRI va a elegir a los que serán sus candidatos el próximo año, BRAULIO ÁLVAREZ indicó que todavía no se tiene una idea clara sobre la forma en la que va a elegir a los que habrán de representar al tricolor el año próximo durante los comicios.

Detalló que el partido tiene algunos métodos pero todos tienen algún riesgo.

Aunque los interesados, como es su caso, que busca la candidatura a la presidencia municipal, estableció que deben tener confianza en la resolución que haga en el Comité Estatal. Lo mejor es alcanzar una candidatura de unidad.

No aceptó que Toluca esté en riesgo debido a los malos resultados que ha entregado el alcalde RAYMUNDO MARTÍNEZ, porque no hay elección sencilla o nadie la tiene ganada, por el contrario manifestó que en la capital se tienen las condiciones para reafirmar el triunfo.

Habló de voluntad política para que todos los actores que buscan la candidatura tomen una decisión en el mismo sentido.

Aunque las actuales condiciones no apunten a ese acuerdo, ya que si algo tiene el actual alcalde, que ya ha dado a conocer su postura sobre reelegirse, es negarse a cualquier opción que no sea la suya, pero además no cumplió nada de lo que le prometió a sus aliados en la pasada elección.

Una cosa es cierta, si los líderes priistas de Toluca no van unidos, un candidato débil de Morena les puede ganar. Y está claro, RAYMUNDO MARTÍNEZ no cumple acuerdos.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿ALGUIEN PUEDE CREERLE A SAMUEL GARCÍA SOBRE SUS 20 PUNTOS EN DICIEMBRE?

En Movimiento Ciudadano, el gobernador de Nuevo León, SAMUEL GARCÍA supone que puede ganar la elección presidencial del año entrante.

En la mayoría de las encuestas no logra ni el 5%, en otras tantas apenas rebasa ese límite.

Pero ahora afirma que para diciembre ya tendrá hasta 20 puntos.

¿Alguien que no sea de MC o de su familia podría creer que alcanza, no los 20, al menos podrá llegar a los 10 puntos? ¿Pero a quien se supone que le va a restar todos esos puntos?